

Les ministres devront certainement examiner périodiquement les progrès réalisés aux négociations de Genève, tout comme nous l'avons fait cette semaine à la réunion du lac Taupo, en Nouvelle-Zélande.

Une autre façon de faire avancer les choses est de former des alliances stratégiques sur des questions spécifiques. L'exemple le plus notable est le groupe des 14 négociants loyaux de produits agricoles qui s'est réuni en août dernier à Cairns, à la demande de l'Australie.

Cette alliance était en partie une réaction naturelle à la puissance qu'exercent les trois grandes entités commerciales que sont le CEE, les États-Unis et le Japon. Le fait que le groupe de Cairns ait réussi à donner une place prédominante à l'agriculture sur l'ordre du jour des NCM montre comment des pays moins influents peuvent renforcer leur influence en collaborant.

L'établissement de telles coalitions montre également à quel point l'économie mondiale s'est transformée. Les réalités économiques ont atténué les divisions philosophiques qui séparaient le Nord et le Sud dans les années 60 et 70.

Ce qui est particulièrement vrai de la région Asie-Pacifique. Le Canada espère que la Ronde Uruguay permettra aux nations de l'Asie de s'intégrer pleinement au système commercial mondial. Ces nations doivent jouer, dans le renforcement du système commercial multilatéral, un rôle tout aussi important que la place qu'elles occupent dans l'économie mondiale.

Nous voyons des signes encourageants que le Japon est disposé à assumer un important rôle de leadership dans cette Ronde, et nous nous attendons à ce que ce pays ouvre davantage ses marchés aux produits agricoles, aux produits de la pêche et aux produits valorisés à base de ressources naturelles.

Nous sommes heureux que la Chine participe à la nouvelle Ronde, et nous veillerons à encourager ce pays à adapter son régime commercial aux règles du système commercial international.

Nous espérons que les nouveaux pays industriels de l'Asie en viendront à jouer, au sein du système commercial international, un rôle aussi important que les avantages qu'ils en tirent. Je crois que ces nations reconnaissent que ce n'est qu'en ouvrant leurs propres marchés qu'elles pourront obtenir un élargissement de leurs marchés d'exportation.